

Stand: Oktober 2022

Um den Spielern, Betreuern und Zuschauern das Ergebnis eines Ballwechsels und den nächsten Aufschläger bzw. Satz- / Spielgewinner deutlich anzuzeigen, hat die ITTF drei einheitliche Handzeichen eingeführt.

**Die Handzeichen müssen klar voneinander getrennt sein.**

So darf z. B. nicht mit einem Arm ein Punkt und gleichzeitig mit dem anderen Arm der nächste Aufschläger angezeigt werden.

## 1.) Handzeichen „Punkt“



## 2.) Handzeichen „Let“



Das universelle **Stopp-Zeichen**.

## 3.) Handzeichen „nächster Aufschläger“ / „Satz- / Spielgewinner“



**Satzbeginn / Aufschlagwechsel**  
(Der Name des Aufschlägers wird  
nur am Satzbeginn genannt.)

**Satzgewinner / Spielgewinner**

## 4.) Handzeichen „Kantenball“ / „Netzball“



**Kantenball**  
(Auf die Stelle zeigen, an der der Ball die  
Kante berührt hat.)

**Netzball**  
(Nach Anzeige des „Let“ auf das Netz  
zeigen.)